

ENSAYO

Nombre del alumno: HILARIO ELIAS VAZQUEZ JUSTO

Nombre del tema: Trastornos del desarrollo neurologico y Neurocognitivo, trastornos de la personalidad y parafilias.

Parcial: 1

Nombre de la Materia: PSICOPATOLOGÍA 2

Nombre del profesor: MÓNICA LISSETH QUEVEDO PÉREZ

Nombre de la Licenciatura: LICENCIATURA EN PSICOLOGÍA

Cuatrimestre: 7

Lugar y Fecha de elaboración: 15- OCTUBRE- 2024



Acontinuacion se van a tratar temas relacionados con el desarrollo neurológico y neurocognitivo en las personas, como las discapacidades intelectuales, en sus problemas de comunicación y del espectro autista, así como los problemas en la atención, aprendizaje y problemas en sus habilidades motoras y las que alli se encuentran como por ejemplo (el trastorno de la coordinación, trastorno de movimientos estereotipados, trastornos de tics) continuando con el síndrome confusional, los trastornos neurocognitivo mayor y leve y de tal manera el trastorno neurocognitivo debido al alzheimer y el frontotemporal, si bien todos los trastornos que afectan la memoria, el aprendizaje y la habilidad para usar el lenguaje, son un conjunto de afecciones que afectan el funcionamiento del cerebro, también se abordaran los trastornos de la personalidad que en si, son enfermedades mentales que se caracterizan por pensamientos, emociones y comportamientos que son distintos halo que se considera normal en una persona, por ejemplo, el trastorno de la personalidad paranoide, esquizoide, esquizotípico, antisocial, personalidad límite, histriónico, narcisista, evasiva, dependiente, obsesivo compulsivo y por último las parafilias, que aun puedan parecer todas en sintomas, en verdad son muy diferentes con los demas, porque se basan especialmente en patrones de comportamiento sexual ante objetos, situaciones, o personas, pero en si cuales son las parafilias: encontramos. el sadismo sexual, el voyeurismismo, exhibicionismo, froteurismo y por ultimo el masoquismo sexual, y en fin estos son todos los temas atratar a continuación correspondientes a la unidad 2 y 3.



Las discapacidades intelectuales que adquieren las personas especialmente durante el desarrollo (niñez, adolecencia) provocan deficiencias intelectuales y adaptativas en el menor, provocando una falta de razonamiento y planificación, que limitan varias actividades en su vida cotidiana, comenzando desde la comunicación, la participación social y claro en el aprendizaje académico, en sí el término discapacidad intelectual es equivalente al, trastornos del desarrollo intelectual, que se valora la gravedad de la discapacidad intelectual en función a la adaptación y al entorno que se va dando en la vida de la persona, por ejemplo los trastornos de la comunicación, son problemas que se dan en la comunicación, expresion, pronunciación y en la fluidez de cuando habla o escribe la persona, los primeros signos de alerta de una dificultad en el área de la comunicación, aparece antes de los 4 años, Pero también un trastorno que se asocia mucho debido alos problemas en la comunicación, emociones y algún tipo de afecto, es el trastorno del espectro autista, que con frecuencia coinciden o se logra malinterpretar con la discapacidad intelectual, que tambien tiene algo de semejante con el trastorno por déficit de atención con hiperactividad, ya que causan oposición al buen comportamiento, desafío, hostilidad y a la vez un fracaso en la comprensión de muchas tareas y por lo tanto muchos problemas en la vida cotidiana, comúnmente se da en adolescentes y adultos de 17 años en adelante aunque no siempre suele ser asi, algo muy parecido es el trastorno específico del aprendizaje, ya que es muy común en jóvenes, les causa dificultad para expresar las palabras y entender el significado de ello y de lo que lee o a veces hasta en los mismos números, principalmente comienza o se detona este problema en la edad escolar cuando el menor va a la escuela y se presenta la presión académica porque nunca había estado a tales demandas, por ejemplo en exámenes, informes y en muchas tareas. Tal es el caso que los trastornos motores tienen que ver con la postura, el movimiento y la adquisición de habilidades motrices por ejemplo; los trastornos del desarrollo de la coordinación, los trastornos de movimiento estereotipados y los trastornos de tics, Todos estos trastornos comienzan antes de los 18 años y persisten durante más de 1 año desde la aparición del primer tic. Otro problema mental, Es el síndrome confusiónal, que su caracteriztica principal es la alteracion de la atención y la conciencia, por ejemplo, en el cambio inesperado de la conducta de la persona. sus sintomas habitualmente aparecen poco tiempo, unas horas o pocos días, pero en el caso del trastorno neurocognitivo mayor y leve, que sí afectan la función mental de las personas y la pérdida de la capacidad de realizar las tareas diarias y que logra vincular con el trastorno neurocognitivo debido al alzheimer y el trastorno neurocognitivo mayor leve, porque es un problema cerebral que destrulle lentamente la memoria y las habilidades de



la persona y con el tiempo la capacidad de realizar tareas sencillas, así como el alzheimer ase lo sullo, también el trastorno neurocognitivo frontal presenta un Inicio gradual como la pérdida de empatía y del comportamiento y hasta hay cambios en la alimentación y por lo tanto tambien provoca un declive en la habilidad para usar el lenguaje ya sea en la forma del habla o en las elecciónes de ellas o comprensión de ellas mismas, en sí eso es una forma poco común de demencia Similar al mal del alzheimer, excepto que tiende a afectar únicamente a ciertas áreas del cerebro. Así como ya se hablaron de los trastornos neurológicos y neurocognitivos que afectan a las personas a temprana edad principalmente en su desarrollo y en la madurez de su cerebro y en la expresión, comunicación, comprensión y la manera hasta de expresarse y de hablar, Ahora trataremos los trastornos de la personalidad y parafilias, en primer lugar encontramos los trastornos de la personalidad paranoide como rasgo principal provoca desconfianza y sensación de que las demás personas quieren aprovecharse de el, también considera a los demás como sus enemigos, todo estos problemas comienzan en las primeras etapas de la edad adulta, otro muy parecido es el trastornos de personalidad esquizoide, los que padecen este trastorno manifiestan y sienten poco placer y poco dolor por las cosas que para otros habitualmente es placentero o doloroso, en ocasiones se muestra con rabia, tristeza o angustia, y no le importa compartir su vida con los demás. el esquizotípico que es muy similar a los demás porque tiene comportamientos y pensamientos excéntricos, por ejemplo cree que tiene poderes este tipo de trastorno es muy frecuente en hombres y especialmente en aquellos que tienen familiares con algún tipo de diagnóstico de esquizofrenia, Muy relacionado con el esquizoide encontramos el trastorno de la personalidad antisocial, porque su característica principal es ser una persona impredecible e incontrolable y no le gusta seguir las reglas y en sí no parece afectarle el dolor y el sufrimiento de las demás, ni siguiera de sus seres queridos, es más frecuente en hombres que en mujeres y se produce desde los 15 años de edad, Dicho sea que si no se atiende estos problemas también la persona puede desarrollar un trastorno de la personalidad límite, que se enfocan en la inestabilidad de las relaciones y de su propia imagen y que en algunas veces hay amenazas de suicidio, generalmente sus síntomas duran unas horas y rara vez unos días, a unque tambien sele suele conocer como el trastorno inestable de la personalidad o trastorno ambilante en el CIE-10. Por otro lado Aunque el histriónico y el narcisismo son trastornos de personalidad distintos a Menudo se presentan en conjunto esto se debe a que comparten algunas características comunes como la búsqueda constante de atención y la necesidad de ser admirados, además de que ambos trastornos están relacionados con una falta de



autoestima pero en sí la característica principal de los 2, es que el narcisista es rencoroso pero no tiene sentimiento de culpa y la persona histriónica tiene sentimiento de culpa, Así como esos tienen algo similar, también el trastorno de la personalidad evasiva y dependiente se relacionan porque los dos tienen falta de confianza en sí mismo y se sienten inseguras y en sí tienen un gran miedo al abandono de las personas cercanas o que de las que dependen más emocionalmente, tambien hay que dejar claro que adiferencia de los otros, este trastorno se considera más frecuentemente en mujeres. el trastorno de personalidad obsesivo compulsivo; es muy mencionado en muchos ámbitos porque se se centra especialmente en la intensa búsqueda de la perfección y en la preocupación por los detalles, por el orden y por el perfeccionismo, este tipo de trastorno especialmente es más común en los hombres y gual que la mayoria de los demas ya que según determinados estudios hay doble posibilidades de que se presenten estas características en los hombres que en las mujeres y probablemente también se ven influidos por los valores culturales de cada uno; y para concluir esta sección de trastornos nos encontramos a uno muy particular el Sadismo Sexual; que en sí son las preferencias o intereses sexuales como lo dice su nombre pero también se conocen principalmente con el nombre de parafilia, que ensi se centra principalmente en fantasías o comportamientos sexuales recurrentes caracterizados por objetos o situaciones que no son habituales, por ejemplo en el Voyeurismo, Que hace referencia a cuando una persona disfruta observar ocultamente a otras personas ya sea desnudas o en plena actividad sexual o también el Exhibicionismo, que se centra principalmente en la situación sexual en exponer los propios genitales de la persona ante otra, aunque no exista ningún tipo de intento de relación con ella su único objetivo es excitarse, También encontramos al Froteurismo; que se enfoca en el roce y el contacto con una persona en contra de su voluntad. Este tipo de parafilias ya mencionadas se enfocan principalmente en la citación sexual ante el objeto o situaciones y suele ser más comúnmente en lugares públicos como parques, autobúces, metro, especialmente en horas pico y es muy identificado en hombres y el Masoquismo Sexual; que también es una forma de satisfacción sexual: en la que la persona participa de forma consentida o intencionada en actividades en las que es el centro de sufrimiento, al ser humillado, golpeado, atado, o en cualquier otro tipo de maltrato físico o psicológico. y que su característica principal: se centra en las manifestaciones por fantasías, deseos o comportamientos que no son habituales o normales en una relacion...



Todo lo que se precento tiene que ver con los trastornos del desarrollo neurologico y neurocognitivo; ya que son trastornos mentales que afectan alas emociones y la capacidad del aprendizaje, el autocontrol, la memoria, la percepcion y que se desarrolla a medida que la persona crece. Tambien se vio como puede resultar dificiles para algunas personas todos estos trastornos ya que le provocan relaciones inestables, falta de animo, amenazas de lesionarse, o de suicidarse, por lo general todo esto es debido al estrés causado por la alteracion con los demas, y por ultimo se hablo de las parafilias 'para ser mas especifico de 5 muy conocidas en el mundo de hoy pero muy poco diferenciadas ya que todas se relacionan en un patron predominante del placer ante objetos, situaciones, fantacias, comportamientos o en las personas. En fin eso es todo lo presentado me despido deseandole un Excelente dia, Gracias;



Referencias

Información extraída de laantología Uds. Link <u>8dba8eb591f44b824619e6c056f190d5.pdf</u> (plataformaeducativauds.com.mx)

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA ANTOLOGIA U.D.S

BELLOCH, Amparo. Manual de Psicopatología I. Editorial Mcgraw Hill.2009

Manual diagnóstico y Estadístico de los Trastornos mentales DSM 5 5a Edición. Editorial Médica Panamericana. España.

JASPERS, Karl. Psicopatología General. Editorial Fondo de Cultura Económica. 2006